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QUATRIÈME TRIMESTRE 2021 - AUTOMNE

CHÈRES HABITANTES,
CHERS HABITANTS

François Mauriac a écrit dans son Journal :

“L’épreuve ne tourne jamais vers nous le visage que nous attendions.”

Tout au long de l’année, et malgré un contexte sanitaire toujours très délicat, votre équipe municipale a cherché à
répondre aux besoins de chacun, dans vos diversités et vos singularités. Nous nous sommes rendus disponibles et nous
avons été à l’écoute de chaque difficulté.

La période que nous traversons a distendu nos liens avec nos anciens, qui souffrent d’une mise à distance, d’un
isolement. L’équipe municipale et moi-même avons mis en place de nombreux moyens pour pallier à cela.
Bon nombre de foyers ont subi un impact dans leurs revenus, directement lié à cette crise sanitaire. La commune a pris
en compte les situations au cas par cas, notamment récemment pour les frais de restauration scolaire.
Notre coopération avec les équipes enseignantes et éducatives a permis à tous nos élèves de continuer à être scolarisés
au gré des différents protocoles émis par le gouvernement.

La commune a également soutenu, dans la mesure du possible, son tissu associatif. Je souhaite d’ailleurs, en votre nom,
remercier chacune de nos associations pour son investissement de tous les jours, pour nous tous.
2021 fut également studieuse en ce qui concerne nos trois « projets phares » : Les trois consultations ont pu être
menées, avec méthode et intelligence collective.

Notons aussi l’aboutissement d’un beau projet de voirie sur le chemin de Rabaudis : Un vrai défi réussi pour lequel je
tiens à remercier agents et élus.

2022 comporte à son tour, au-delà des projets engagés, un certain nombre d’objectifs qui nous tiennent à cœur :
Maintien des dossiers «invariants» : voirie (un programme par an), renouvellement progressif de notre éclairage
public,…

Projet Mont’Numérique (voir le dossier central de cette édition)
Aboutissement de notre P.L.U via une concertation et une volonté pédagogique à destination de chacun de vous.
Toutes ces actions seront portées en veillant à ne pas étouffer financièrement notre commune, dans la continuité du
sérieux qui est le nôtre à cet égard depuis de nombreuses années.

2022 comportera bien sûr, nous le savons, des hauts et des bas… Je nous invite ainsi à persister dans la prudence et
le sens des responsabilités. J’espère que nous pourrons enfin voir la fin de cette terrible épreuve. Nous sommes
maintenant habitués aux gestes barrière, ne nous relâchons pas !

Malgré ce contexte, chers amis : Oui, notre commune se porte bien car elle est riche des valeurs que chacun d’entre
vous porte en elle : le respect mutuel, le partage et la solidarité.

Thierry Savigny - Maire de Montberon
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ACTUALITÉSMUNICIPALES

AU REVOIR VIEILLES
BRANCHES !
La commune suit depuis plusieurs années l’état sanitaire
de deux chênes qui se dégrade dangereusement.

A la demande de la commune, l’Office National des Forêts a été
chargé de réaliser un diagnostic approfondi sur 2 chênes, situés Rue
de la Condite et Rue Sicard.

Ces diagnostics approfondis réalisés à l’aide du tomographe à ondes
sonores Picus, ont été exécutés au pied de l’arbre sans l’aide de
moyen élévatoire. Cette étude fait suite à un premier diagnostic
réalisé sur ces 2 arbres en 2017.
La phase de terrain s’est déroulée le 23 avril 2021.
L’objectif de cette étude est de prendre en compte l’état actuel
de l’arbre et d’évaluer, en fonction de ses qualités physiologique
et biomécanique, son niveau de dangerosité et la possibilité de
le maintenir en place.

Malheureusement, les conclusions sont sans appel, pour les deux
chênes l’abattage est préconisé et à réaliser rapidement pour
éviter tout risque de chute.

Le chêne de la rue Sicard a déjà été diagnostiqué en 2017. Il
apparait une très nette dégradation de l’état de l’arbre entre 2017 et
2021 : l’altération présente au bas du tronc occupe plus de 85% de
la circonférence. La présence des nombreuses galeries de grand
capricorne, secondée par une altération des fibres de bois par
des champignons lignivores sont responsables de cette
dégradation rapide. Par ailleurs, 2 contreforts racinaires semblent
sains. Au vu du mauvais fonctionnement physiologique de l’arbre, il
est à craindre une dégradation avancée du système racinaire. Le
risque de rupture est avéré et accentué par le penchant de l’arbre.
De plus, son dépérissement est engagé et irréversible.

Le chêne de la rue de la Condite a également déjà été diagnostiqué
en 2017. Il apparait une très nette dégradation de l’état de l’arbre
entre 2017 et 2021 : l’altération présente au collet occupe plus des
2/3 de la section. L’altération des fibres de bois par des
champignons lignivores (Ganoderma spp) sont responsables de
cette dégradation rapide. Par ailleurs, seul un contrefort racinaire
semble sain. Compte-tenu du fort penchant de l’arbre, et de
l’altération progressive du contrefort arrière, il est à craindre une
rupture au niveau du collet. Sa dangerosité est avérée et il n’est pas
possible de rétablir durablement un fonctionnement mécanique et
physiologique viable pour ce chêne.

Ces deux abattages seront confiés à un professionnel dans les
prochaines semaines.

DES NOUVELLES
DU PLU
Notre PLU (plan local d’urbanisme) arrive en phase de
concertation et vous pourrez prochainement consulter ce
document en mairie ou sur le portail Internet de la commune.

L’objectif est d’arrêter ce document en 2022. Des réunions
publiques de présentation et de concertation seront proposées dès
mars 2022 dans le respect du protocole édicté par le préfet en cette
période de pandémie.

CŒUR DE VILLAGE
La commune sera accompagnée par l’Atelier Broichot,
spécialiste des questions d’aménagement et d’espaces
publics, dans le cadre du projet phare cœur de village.

Sont associés au projet La Capitainerie pour la concertation,
Alexandra Raybaud pour le volet paysages et Aurélie Berthy comme
bureau d’études voirie et réseaux.
Le projet rentre dès à présent dans sa phase opérationnelle avec la
concertation qui démarre au premier trimestre 2022.

MONSIEUR LE MAIRE, THIERRY SAVIGNY,
L’ÉQUIPE DU CENTRE COMMUNAL

D’ACTION SOCIALE ET LE CONSEIL MUNICIPAL,
AURONT LE PLAISIR DE VOUS ACCEUILLIR POUR

REPAS OFFERT AUX PLUS DE 65 ANS
POUR LES PLUS DE 75 ANS NE POUVANT PARTICIPER AU REPAS, UN COLIS VOUS SERA OFFERT (1 PAR FOYER)

Conditions d’accueil en fonction de l’actualité sanitaire

POUR VOUS INCRIRE MERCI DE REMPLIR CE COUPON

2022

LEREPAS ANNUEL
DESSENIORS

LE 6 FÉVRIER DÈS 12H30 À LA SALLE J. BRENNER

NOM Prenom

N° de tél. Adresse

Nombre de participants

ANNULÉ E
T REPORT

É DÈS QUE LA SITUATIO
N LE PERMETTRA
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PROJET MAISON M
En ce début de l’année 2022 l’actualité de l’équipe
Projet Maison M se résume globalement dans les 4
points mentionnés ci-dessous :

MISE EN ACTION DU PROGRAMMISTE PALANCA

Sélectionné depuis le 5 novembre 2021, le programmiste
PALANCA, accompagné de son partenaire l’architecte ARPENT, a eu
sa 1ère réunion de travail avec l’équipe municipale de Montberon
le 6 janvier 2022. Cela a été l’occasion de poser les bases de
l’organisation, de prendre connaissance de tous les partenaires
œuvrant sur le projet Maison M, de préciser l’agenda des
concertations. L’Equipe Projet Maison M qui lui avait déjà disposé
quelques documents _ Le projet politique de la commune pour ce
projet, les résultats de la concertation citoyenne, les thématiques
imaginées pour les ateliers, la constitution d'un comité de pilotage_
en a profité pour lui remettre aussi la liste des personnes
volontaires pour participer aux ateliers thématiques. Ces personnes
devraient être bientôt sollicitées pour le début des consultations.

LANCEMENT DU COMITE DE PILOTAGE

Constitué autour du projet par l’équipe Maison M et divers
partenaires institutionnels et associatifs, le comité de pilotage s’est
réuni pour la 1ère fois le 1er décembre 2021. A cette occasion il a
validé, et décidé d’accompagner et de soutenir les 4 thématiques
imaginées par l’équipe pour l’animation du projet en 2022. Nous
avons ainsi 4 thématiques pour les 4 trimestres : « La non-violence »
pour le 1er trimestre, « le numérique » pour le 2ème, «la culture »
pour le 3ème, et « l’environnement » pour le 4ème. Une réunion
annoncée pour le 28 janvier et qui rassemblera le comité de
pilotage et le Centre de Ressources sur la Non-Violence de Midi-
Pyrénées achèvera de lancer la non-violence comme thème du
premier trimestre et déterminera le contenu de ses animations.

ORGANISATION DU DEMENAGEMENT DE LA BIBLIOTHEQUE

L’équipe Projet Maison M a tenu une 1ère réunion avec les
bénévoles le 2 décembre 2021 pour échanger sur le futur
déménagement de la bibliothèque. Une 2ème réunion incluant la
Médiathèque départementale s’est tenue le 11 janvier : elle a
confirmé l’engagement de la MD31 pour son accompagnement
dans la phase de réflexion, d’organisation, jusqu’à l’étape concrète
de la logistique de ce déménagement qui aura lieu en juillet-août
2022. Une fois le déménagement accompli, la MD31 promet aussi
d’offrir à la commune de Montberon un spectacle à la fin août pour
célébrer la réouverture de la bibliothèque à la Maison M.

INVITATION DE L’EQUIPE AUX 7èmes RENCONTRES DU
DIALOGUE CITOYEN

Le déroulement de la concertation citoyenne sur le projet
Maison M ayant été salué par la population, le Conseil
départemental de la Haute-Garonne a souhaité inviter
l’équipe de Montberon aux 7èmes Rencontres du
Dialogue citoyen pour partager sa méthode de travail et son
expérience.
Ces rencontres se tiendront le 5 février 2022 en présentiel au
Conseil départemental, mais aussi en distanciel.

TRAVAUX
CHEMIN DE RABAUDIS
Cet aménagement a consisté, après concertation avec les
riverains, à traiter les eaux pluviales en reprenant le profil des
fossés existants, en busant une partie pour gagner du
stationnement et enfin en reprenant les enrobés sur un tronçon
bien dégradé suite aux dernières urbanisations pour améliorer la
sécurité entre deux ralentisseurs.
Le chantier s'est déroulé sur plusiers semaines durant le mois
d'octobre pour un montant de 98 970 €.

NOUVEAU QUAI
DE BUS
Des travaux d’aménagement du quai de bus au niveau
du cimetière ont été effectués.

En plus de ce quai, la création d’une traversée piétonne accessible
aux PMR (Personnes à Mobilité Réduite) a été réalisée, générant de
fortes perturbations sur la circulation de notre entrée de commune
que nous avions limitées entre 9h et 16h.

Ces travaux ont été pris en charge intégralement par le Syndicat
des transports qui a passé une convention avec la Commune.
Coût des travaux 36 111 €.

UN NOUVEAU RESTO
Le jury de concours pour l’attribution du marché de maîtrise
d’œuvre (architecte) du nouveau restaurant scolaire avec
cuisine autonome, s’est réuni le 15 décembre 2021.

L’équipe retenue et Rinaldi & Levade Architectes. Vous découvrirez
très prochainement l’esquisse de ce projet qui ouvrira ses portes
en septembre 2024.
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MERCI LES ABEILLES
Le lundi 15 novembre, chaque enfant du groupe
scolaire Michel Colucci a reçu son petit pot de « miel
Montberonnais », gracieusement offert par nos petites
abeilles.

M. le Maire, M. Lacombe l’apiculteur, Joëlle sa compagne et Mme
Miroux l’adjointe au Maire, ont fait le tour des classes élémentaires
et maternelles pour distribuer le miel et expliquer le rôle primordial
joué par les abeilles dans notre environnement, et comment les
protéger. Les élèves ont pu profiter de ce moment d’échange pour
poser des questions à l’apiculteur.

VILLAGE FLEURI
La commune de Montberon a été reconnue au niveau
national, par un jury Régional qui est passé le 24 juin
sur notre commune.
Nous avons obtenu le label National de la Qualité de Vie
en recevant notre première fleur .

Cette récompense est la reconnaissance d’un travail engagé
depuis plus de 5 ans par nos services techniques, sous la baguette
de Sophie et Jean-Claude, qui ont su mettre en œuvre le projet
Municipal en lien avec les enjeux environnementaux.
Le jury a noté sa visite à partir de 5 critères : la mise en œuvre du
projet municipal, l’animation et la promotion de la démarche,
le patrimoine végétal et le fleurissement, la qualité des
espaces publics et enfin, l’analyse des espaces.
Il a été mis en avant notre politique d’une gestion différenciée de
nos espaces verts, nos projets participatifs et la recherche de la
préservation de la biodiversité de nos espaces.
Le jury a relevé quelques points à améliorer pour nous aider à aller
encore plus loin dans notre démarche et qui sait concourir pour la
deuxième fleur dans 4 ans avec la mise en valeur de nos projets
phares qui devraient être terminés, aménagement du cœur de ville,
maison M et restauration scolaire.

CRESUS CONTRE LE
SURENDETTEMENT
L’association CRÉSUS Toulouse (Chambre Régionale
du Surendettement Social) aide les personnes suren-
dettées, et d’une façon générale toute personne ayant
des problèmes financiers.

“Nous les recevons, nous les écoutons, nous les conseillons, et
nous leur apportons un soutien personnalisé en matière
budgétaire, juridique et psychologique.
Nous avons également un rôle d'information et de prévention du
surendettement.
Les ménages qui se retrouvent dans la spirale du surendettement
sont désemparés. La honte les pousse souvent à s'isoler, à cacher
leurs problèmes le plus longtemps possible. Pourtant, c'est
précisément en se faisant entourer et en réagissant tôt que l'on
arrive à rétablir les situations le plus facilement.”

CRÉSUS accompagne les personnes surendettées en les recevant
individuellement, confidentiellement et gratuitement.
Nous sommes labélisés PCB : Point Conseil Budget.

Une permanence sur RDV est assurée le mardi matin à la Salle des
fêtes de Montberon par une bénévole de l’Association.

Pour prendre RDV :
Directement en ligne : cresus-toulouse.org
ou par téléphone au 06 52 74 26 01

L’ÉCOLE NUMÉRIQUE
Nous avons complété l’équipement informatique de l’école.
Nous attendions de pouvoir prétendre à de nouvelles deman-
des de subvention. Le Père Noël a déposé ses cadeaux !

L’école élémentaire devient véritablement une « école numérique ».
Pendant les vacances de Noël, des tableaux interactifs avec vidéo-
projecteur ont été installés.
Dorénavant toutes les classes élémentaires sont équipées.
Nous avons également acheté 2 classes mobiles supplémentaires
de 15 PC portables chacunes, des PC portables aux enseignants,
des casques audios pour la classe ULIS, des scanners pour
permettre de visualiser directement sur le tableau le cours d’un
enseignant, une page d’un livre ou le travail d’un enfant. Nous
avons aussi acheté un ordinateur et une imprimante pour le bureau
du directeur.

Nous n’avons pas oublié l’école maternelle :
Chaque classe sera équipée de nouveaux ordinateurs portables
pour les enseignantes. Et nous avons renouvelé l’ordinateur du
bureau de la directrice. Courant janvier, 3 classes seront équipées
de tableaux interactifs.

Le montant total de l’équipement informatique de l’élémentaire
s’élève à 29 550,30 € HT dont 22 753,73 € subventionés par l’État.

L’équipement de la maternelle, quand à lui, a coûté 12 607,70 € HT
dont 8000 € pris en charge par l’État.
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ÉLECTIONS DU CMJ
De nouvelles élections ont eu lieu le 22 octobre 2021. Ont
été élus : Anna Bouchard, Paloma Ewangelista, Amance
Gaubert, Manon Malka-Kauffamnn et Titouan Robic en
CM1 et Théo Cecconato-Dujardin, Lou Delhotal, Louise
Devallon, Mathis Frezouls et Zoé Pilorget en CM2.

Présents lors de la cérémonie du souvenir de l’armistice du 11
novembre 1918 et très consciencieux dans la lecture des textes « La
victoire » et « Liberté », le conseil municipal des jeunes a réalisé sa
première présentation devant les élèves du niveau CM1 et CM2 de
l’école de Montberon et des différents porte-drapeaux de la
commune. Nos élus ont pris leur quartier dans la maison commune
le 7 décembre 2021 et ont été investis dans leur nouvelle mission par
Thierry Savigny.
Très sages et très attentifs à l’explication de leurs nouvelles
fonctions, ils ont pu présenter leurs feuilles de route et leurs
nouveaux projets. Élus pour 2 ans, ils sont prêts à vivre une nouvelle

aventure au profit des jeunes, des citoyens et de tous les habitants
de Montberon.
Anna, Armance, Lou, Louise, Manon, Paloma, Zoé, Mathis, Théo et
Titouan sont très fiers de représenter notre commune et d’être élus
du conseil Municipal des Jeunes ; Ils vous présentent leurs meilleurs
vœux pour l’année 2022 et vous donnent rendez-vous très
prochainement si le COVID et les conditions sanitaires nous laissent
enfin tranquilles !!!

INFOS DU RELAIS
Les Relais Assistant.e.s maternel.le.s s’appelle
désormais les Relais Petite Enfance, incluant les
gardes à domicile. Donc, près de chez vous : Le Relais
Petite Enfance des Coteaux Bellevue.

En décembre, les enfants accompagnés des assistant.e.s
maternel.le.s, gardes à domicile, professionnelles de la crèche Au
Mont Doudou, parents et grands-parents ont fêté Noël dans la belle
salle des fêtes de Montberon, avec un spectacle gourmand et
musical «Croqu’Noël » de la compagnie Amapola.
Ils ont beaucoup aimé le décor magique de Noël à l’entrée de la
salle, réalisé par l’équipe du service technique/espace verts de
Montberon.
En janvier, Le Relais des Coteaux Bellevue a lancé son blog avec
infos administratives, recherche mode d’accueil, formations pro-
fessionnelles, accueil individuel et boîtes à bulles…

Le Relais propose pour les assistant.e.s maternel.l.e.s et gardes à
domicile :

• Des ateliers lecture intitulé « Des livres et Moi ! » dans la
médiathèque de Montberon (ainsi que sur l’ensemble des
médiathèques de la CCCB) où Danielle nous accueille les bras
grands ouverts

• Des ateliers d’éveil musical « Jardin sonore » dans le jardin d’été
ou d’hiver, avec Simon Amilhaud, musicien interprête

• Des ateliers psychomotricité « Des Pieds Des Mains » dans la
salle des associations, avec Rémy Barthelay, coach sportif
spécialisé Petite Enfance

• Des ateliers Yoga avec Yoga Kids, au relais.
• Des soirées Groupe d’analyse de paroles « Bulles d’air » au relais,
avec Delphine Debronde, conseillère conjugale et familiale

• Et bien-sûr des ateliers « Réveil Matin » au Relais, animé par
Anouk, éducatrice jeunes enfants : jeux et activités manuelles
libres.

Le relais vous accueille, parents et professionnel.le.s de l’accueil
individuel sur rdv pendant les permanences administratives les
après-midis sauf les mercredis.

ALAE
Des vacances d'automne dans l'univers des supers
héros en élémentaire.

Les enfants ont pu fabriquer des tee-shirts et des objets à l’effigie
de leurs héros préférés, puis ils sont partis à la quête de pierres
magiques pour sauver la planète.

Les petits maternels sont partis à la conquête de l'espace à travers
les jeux et les activités, la danse des cosmonautes était aussi de la
partie et la chasse aux météorites a été fructueuse.

Pour les vacances de Noël les enfants sont partis pour un réveillon
lunaire, la cuisine a été à l'honneur chez les élémentaires où des
ateliers culinaires ont réveillé les papilles chaque jour avec la
confection de bonbons, gâteaux, chocolats de fête.

L'ALAE en collaboration avec les parents d'élèves a participé au
marché de Noël de la commune, vous avez pu admirer les
créations réalisées par les enfants des ALAE élémentaire et
maternelle.

Les projets se poursuivent avec la reprise des ateliers "les p'tits
philosophes" menés par Audrey, l'alimentation est aussi à
l'honneur tout au long de l'année.

L'équipe de direction vous souhaite une très bonne année 2022 !



95% des Français ont un téléphone, 88% utilisent Internet au moins de temps en temps… Le numérique est
désormais bien ancré dans la société.
Malgré tout, des millions de Français sont toujours exclus de la révolution numérique. Parce qu’ils n’ont pas
accès à Internet ou qu’ils ne savent pas s’en servir. Un vrai problème quand il s’agit d’effectuer des
démarches en ligne devenues parfois obligatoires.

MONT’NUMÉRIQUE !
LEDOSSIER

Des démarches en ligne parfois plus complexes.

Environ un Français sur cinq considère que le numérique a rendu
plus complexes les démarches administratives, de plus en plus
dématérialisées, contre un peu plus d'un sur six qui pense que ça les
a rendu plus simples. Une impression fortement liée à l'accès et à
l'usage de l'informatique et d'Internet. Or, 20% des Français
concèdent un manque d'aisance avec Internet et l'informatique en
général. Un sentiment encore plus marqué chez les non-diplômés,
les retraités et les personnes âgées.

La commune de Montberon souhaite lutter contre cette
fracture numérique en proposant une offre de service numérique
de qualité, accessible, adaptée et innovante.

Ce projet vise plusieurs objectifs, identifier et accompagner les
besoins en termes de questions et de démarches dématérialisées,
informer et sensibiliser sur l’usage du numérique, équiper la
commune en solutions numériques.

Une des premières étapes de ce projet est de proposer des temps de
permanences et d’ateliers gratuits autour des questions des usages

du numériques. Comme nous ne pouvons le faire seul nous avons fait
appel à l’association « MPS Expertise »

Il n’est pas question ici de « technicien informatique ».
l’intervenante, Madame Alix Poncelet, sera présente pour vous
accompagner dans vos démarches et questions informatiques :
demande de carte grise, impôts, achat en ligne, création de compte,
gestions des mails… autant de possibilités qui sont parfois
complexes à faire seul.
Tout ceci dans les règles de confidentialité, de respect des personnes
et de protocoles sanitaires en vigueur, bien sûr.

Pour avoir accès à ce service rien de plus simple, téléphonez à
l’accueil de la mairie et faites-en la demande.

Prévoyez un RDV d’environ une heure dans un bureau de la salle des
fêtes un jeudi matin.
Pour ceux d’entre vous qui rencontreraient des difficultés de
déplacements des RDV sont également possibles à domicile le jeudi
après midi.
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VOTRE CONSEILLÈRE
NUMÉRIQUE

En complément de l’offre Mont’Numérique, la
Communauté de Communes des Coteaux Bellevue
accueille, à partir du 18 janvier 2022, une conseillère
numérique : Olivia Rodriguez.

Ses permanences auront aussi lieu le jeudi, à Montberon,
à la salle des fêtes.

Vous pouvez la rencontrer sur rendez-vous uniquement :
06 76 44 26 65

Olivia.Rodriguez@conseiller–numérique.fr



Nous nous apercevons que malgré la multitude de technologie et les
usages quotidiens, nous ne sommes pas tous égaux face à ces outils.
Les difficultés d’accès et d’usage peuvent même exacerber les
inégalités socio-culturelles préexistantes.

La commune de Montberon souhaite lutter contre la fracture
numérique en proposant une offre de service numérique de qualité,
accessible, adaptée et innovante.

Ce projet vise plusieurs objectifs, identifier et accompagner les
besoins en termes de questions et de démarches dématérialisées,
informer et sensibiliser sur l’usage du numérique, équiper la
commune en solutions numériques.

Une des premières étapes de ce projet est de proposer des temps de
permanences et d’ateliers gratuits autour des questions des usages
du numériques. Comme nous ne pouvons le faire seul nous avons fait
appel à l’association « MPS Expertise »
Il n’est pas question ici de « technicien informatique », mais
l’intervenante, Madame Alix Poncelet, sera présente pour vous
accompagner dans vos démarches et questions informatiques ;
demande de carte grise, impôt, achat en ligne, création de compte,
gestions des mails… autant de possibilités qui sont parfois
complexes à faire seul. Tout ceci dans les règles de confidentialité, de
respect des personnes et de protocoles sanitaires en vigueur.

Pour avoir accès à ce service rien de plus simple, téléphonez à
l’accueil de la mairie et prévoyez un RDV d’environ 1h dans un
bureau de la salle des fêtes un jeudi matin. Pour ceux d’entre vous
qui rencontreraient des difficultés de déplacements des RDV sont
également possibles à domicile le jeudi après midi.
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La commune de Montberon et son CCAS vous propose
un accompagnement aux démarches numériques

en association avecMPS Expertises Sociales

Notre mission : vous accompagner dans
vos démarches dématérialisées
( impôts, CAF, compte Amélie,

CV, lettre de motivation,
gestion de mails … )

RDV individuel en permanence et/ou à domicile
suivi personnalisé et respect des règles de confidentialité.

INSCRIPTION GRATUITE EN MAIRIE

INSCRIPTION GRATUITE EN MAIRIE

Numérique

les jeudis 14/04, 21/04,
05/05, 12/05, 19/05 et 02/06

les jeudis 03/02, 10/03, 14/04, 12/05 et 02/06

Ateliers collectifs
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OSA KOO DO
Le C.A. d’Osa Koo Do vous souhaite une bonne et
heureuse année 2022.

Nous espérons que les fêtes se sont bien passées pour tout le
monde.

Le 5 décembre 2021 a eu lieu les sélections régionales combat
cadets, juniors, seniors à Belmont sur rance dans l’Aveyron.

Lindsay Jongtep devient championne de
région cadette -29kg et se qualifie donc
pour les championnats de France qui
auront lieu à Gerland à Lyon le 5 et 6 février
2022.

Résultat au prochain épisode.

Contacts : Cathy - 06 84 78 23 87
osakoodo31140@gmail.com

LE 140
CAPOEIRA
L’année commence bien pour la section
Capoeira !

Le contre-mestre Molejo, animateur de la section,
est revenu de l'Open de Capoeira au Brésil avec en
poche son grade de Mestre.
Félicitations pour cette belle promotion !
Le week-end du 13 au 14 décembre 2021 a
également été riche en émotions et en
récompenses pour les capoeiristes de

l’association.
Accompagnés par l’animateur de la section, Zama,
Lorenzo et Sébastien ont participé à Bordeaux au
championnat Open de capoeira organisé chez le
Grupo ATUAL.

Félicitations à :
Zama pour sa 1ère participation

à un championnat
Lorenzo pour sa 2ème place

dans sa catégorie
Sébastien pour sa 3ème place

dans sa catégorie.

Contacts : 05 61 09 91 26
contact@le140-asso.com

TCM
Excellent début de saison au TCM !

Le début saison présage d’un grand cru au TCM cette année :un
nombre d’adhérent dans une moyenne haute par rapport aux
années précédentes, des résultats par équipes excellents avec
notamment la victoire de nos expérimentés +55 ans en
championnat régional AG2R et de très bons résultats également
chez nos jeunes, entrainé par Théodore, en individuel (finale pour
Théo Saillard et demi-finale pour Andréas Serra au TMC de
Balma). Une animation sur une après-midi a été organisé pour nos
jeunes, et malgré les restrictions sanitaires, la convivialité reste la
même au TCM.

Le bureau du TCM vous souhaite une excellente année 2022 avec
tous nos vœux de bonheur et de santé.

Contacts : 05 61 74 20 08
tcmontberon@gmail.com

LE 140
Toute l’équipe du 140 Montberon vous souhaite une douce et
joyeuse année 2022 !

Les activités dans les ateliers de l’association ont commencé
doucement mais sûrement grâce à la motivation des adhérents,
des animateurs et des membres du conseil d’administration !

Vous nous avez fait confiance cette saison ! MERCI !

Vous cherchez une activité pour ce début d’année ?
Il n’est pas trop tard pour vous inscrire à une ou plusieurs activités
de l’association ! Vous avez 2 cours d’essai avant de vous décider.

Pour tout renseignement concernant les modalités d’inscription, le
contenu des ateliers, les plannings, contacter les animateurs,
rendez-vous sur notre site : www.le140-asso.com.

En plus des ateliers hebdomadaires, des ateliers ponctuels
Bien-être vous sont proposés chaque mois.
Le planning est consultable sur notre site ou sur notre compte
Facebook : Le 140 Montberon. Les inscriptions sont possibles à
tout moment de la saison.

Le 140 Montberon ne fonctionne que grâce à l’implication de
bénévoles faisant principalement partie de son Conseil
d’Administration. Deux membres ont décidé de quitter le bureau
exécutif du CA à la fin de la saison 2021/2022.

La conséquence directe de ces départs est que votre/
l’association ne peut fonctionner sans tous les membres du
bureau exécutif prévus dans les statuts de l’association.

Nous avons besoin de vous !

Vous pouvez dès maintenant nous contacter pour toute question
ou renseignement complémentaire sur les postes vacants.

Contacts : 05 61 09 91 26 - contact@le140-asso.com
Facebook : Le 140 Montberon
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BAMBOU
Le 24 Septembre notre atelier d'art floral a redémarré
malgré les contraintes que nous connaissons tous du
au Covid 19.

J'ai retrouvé des adhérentes très motivées, ayant un fort désir
d'avancer dans la construction de leurs compositions donnant
ainsi un caractère artistique digne de notre atelier d'art floral
Bambou.

Le troc des végétaux a eu lieu de 20 Novembre, depuis quelques
années l'association "Jardins collectifs" se joignent à nous et
donnent ainsi un plus à notre troc.

Cette année nous avons pu constater un réel succès, de présence
d'échangeurs ou simples visiteurs étonnés par l'abondance, la
variété des végétaux, graines, bulbes, et touts sortes de
graminées. Ce fût un bon moment de partage et de convivialité sur
la place de notre village.

Pour terminer cette année particulière, nous avons fêter Noel le
Mercredi 22 Décembre autour d'un généreux apéritif dinatoire,
suivi de notre animation dont le thème s'imposait : chemin de
table pour un réveillon de Noel, composé de fleurs blanches :
orchidées, anthuriums, alvéolés et végétaux divers, sans oublier
neige et paillettes.

Simone Prouzet

TEAM PASSION
TRUITE & MER
Le Team Passion truite & Mer profite de l'occasion
pour vous présenter ses meilleurs vœux pour l'année
2022 !

Nos pensées vont à notre
Pépé qui est décédé le 11
décembre, il laisse un
énorme vide dans le cœur
de nos membres et de ses
proches, lui qui à tant
œuvré dans toutes les
actions mises en place
par notre association.

Le Team mettra tout en œuvre sur cette nouvelle année pour enfin
finaliser le projet Léa et relancer ses lâchers de truites, nous vous
attendons le samedi 23 avril 2022 au lac Engani Villaries, le
challenge Justin Sanchez sera le fil rouge de cette journée.
Auparavant, nous vous attendons nombreux pour notre loto le
samedi 02 avril 2022 à la salle de fêtes municipale.
N'hésitez pas à prendre contact avec nous pour tous
renseignements complémentaires.

Contacts : Eric - 06 89 11 22 80
Teampassiontruiteetmer.clubeo.com

MONTBERON DANSE
Montberon Danse vous souhaite ses meilleurs voeux
pour cette nouvelle année 2022 !

Santé, bonheur, d'excellents moments avec vos proches et de la
danse pour parfaire le tout.

La saison 2021/2022 a bien commencé avec au programme Salsa,
Danses Latines et Standards, Rock et Rock Swing.
Nous aurons deux dates à proposer pour des soirées selon les
normes sanitaires en vigueur à ces périodes.

Samedi 12 Mars et samedi 4 Juin.

Ces soirées sont toujours très agréables, dans le partage et la
convivialité.

N'hésitez-pas à consulter notre site : www.m-dance.fr

Contacts : 06 70 25 28 07 - secretariat@m-dance.fr

LES PARTAG’HEURES
L'association des Partag'heures vous souhaite une
année remplie de rencontres et de partages

Notre association c'est :

• du partage : avec des personnes qui transmettent aux autres lors
d'ateliers. Nous remercions Aurélien (dégustation de vin), Eve (la
qualité relationnelle), Anna (yoga), Christine, Yvonne et Adeline
(couture), Carole (méditation), Julie (maison en pain d'épices) et
Josette (déco de Noël avec des végétaux).

• de la solidarité : en soutenant les actions d’autres associations
pour les étudiants et les sans-abris ; en faisant cuisiner des
sablés aux enfants pour que la mairie les distribue aux
personnes isolées de Montberon.

• de la convivialité : lors de nos rendez-vous, lors des Enf'en
vadrouille (avec l’APEM) ou lors du Montbedon qui sera
reconduit au mois d'avril.

Venez partager !

Facebook : Les Partag'Heures
asso.lespartagheures@gmail.com
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EVG XV
L'Ecole de Rugby de L'Entente Vallée du Girou XV a
bien redémarré la saison 2021-2022. Après deux
saisons perturbées, L'Ecole de Rugby de l'Entente de
la Vallée du Girou a renoué avec un démarrage
normal.

Les effectifs pour cette saison sont tout à fait comparables à ce
qu'ils étaient lors des saisons non impactées par la crise sanitaire.
Ils sont même pléthoriques dans certaines catégories. Et le succès
du baby-rugby que Aude et de nombreux parents animent avec
enthousiasme ne se dément pas.

Les entrainements ont repris normalement sous la direction d'une
équipe d'éducateurs motivés. Certaines catégories ont déjà
participé à des tournois, renouant ainsi avec cet esprit de
compétition qui est le moteur de ce sport. Les plateaux organisés
par les instances du rugby se sont déroulés selon les plannings et
conformément aux règles en vigueur. Ces compétitions se
poursuivront tout au long du premier semestre de 2022 avec les
plateaux officiels et les tournois.

Comme c'est la tradition, nous avons fêté Noël en organisant de
petites fêtes par catégorie où le Père Noël a pu distribuer des
cadeaux et des friandises pour le plus grand plaisir des enfants.
Ce trimestre a vu aussi le démarrage d'un projet de voyage pour
les M10 et M12 en Italie. Un superbe projet pas évident du tout à
mettre sur pied. Une équipe de parents et de dirigeants très
motivés y arriveront sûrement avec l'aide de toutes les bonnes
volontés.

Nous souhaitons à toutes et tous une excellente année 2022 !

Retrouvez plus d’infos sur notre site : evg15.com

Contacts : 06 73 19 16 80 - evg15@orange.fr

L’APEM
Une fin d’année chargée pour les lutins de l’APEM !

Comme chaque année, l’APEM a organisé sa traditionnelle vente
de sapins ouverte à tous les Montberonnais au profit des écoles.
Merci aux 65 familles qui sont venues chercher leur sapin sur le
parvis des écoles vendredi 3 Décembre !

Le marché de Noël des écoles ayant été annulé pour cause de
météo, nous avons eu le plaisir de vous retrouver sur le marché de
Noël du village à la salle des fêtes le dimanche 12 Décembre aux
côtés du Comité des Fêtes et de l’ALAE pour vendre les très jolies
créations des enfants. Séance photo également avec le Père Noël
dans un très joli décor et boîte à lettres pour glisser la lettre au Père
Noël.
Bravo à tous les enfants, elles ont eu beaucoup de succès !

Enfin, nous nous sommes retrouvés le temps d’un après-midi au
côté du Père Noël venu dire bonjour aux enfants de la maternelle
et du CP. Au programme distribution de hottes de cadeaux pour les
classes, sucette en chocolat et livre offert aux enfants de la part de
l’APEM avant de laisser place au traditionnel goûter de Noël et
chocolat chaud offert par l'APEM.

Les enfants qui avaient déposé leur lettre au Père Noël dans la
boîte aux lettres sur le marché de Noël ont également eu le plaisir
de recevoir leur réponse du Père Noël en main propre. Que de
surprises !

Contacts : 06 26 25 76 32
Facebook : apem montberon

CLUB DES 4 SAISONS
Nous espérons que vous aurez passé de très bonnes
fêtes de Noël, que vous êtes tous en bonne santé.

Nous vous souhaitons, pour vous et tous les vôtres une très bonne
ert heureuse année, et surtout, que nous sortirons de cette
pandémie qui nous sape le moral et la santé.

Pour notre club, tout va bien pour le moment, bon pied, bon œil.

Nous avons pu faire notre Loto en novembre, qui a étét une très
grande réussite, bien au-delà de toutes nos espérances. Cela
faisait 3 lotos que nous n’avions pas pu faire à cause du
COVID-19.
Le 19 décembre, nous avons pu faire notre goûter de Noël avec
succès, mais notre repas de janvier est encore en suspens,
pourrons-nous le faire ? Mystère… Enfin, nous n’avons pas le
choix, il faut prendre les choses comme elles viennent.

Le principal, c’est la santé !!!

À très bientôt.
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Alain Lacombe est apiculteur référent et l’animateur du rucher
pédagogique de Montberon.
Il a 61 ans, est professeur des écoles retraité et depuis 15 ans,
apiculteur amateur.

Comment s’est faite l’installation du rucher ?

Pouvez-vous nous en dire plus sur le rucher et les abeilles ?

Des souhaits pour la suite ?

En 2015, l’équipe municipale a eu le projet de créer un rucher communal dans le but d’enrichir les actions déjà mises en place autour
de l’environnement comme la réduction des pesticides, le traitement des déchets, la préservation des espaces verts et de la biodiversité.

A cette époque, j’enseignais dans les écoles du secteur et une collègue (Stéphanie Bardoll) qui m’avait vu intervenir avec les élèves sur
le thème des abeilles et de l’apiculture m’a « dénoncé ».
Après une rencontre avec les élus, le projet s’est rapidement mis en place avec l’aide des services techniques de la commune. Le rucher
se situe derrière la maison des associations et les terrains de tennis.

En 2022, pour un plus grand confort des abeilles, nous allons installer 4 ruches totalement à l’ombre en plein été tout en conservant
quelques ruches à l’ancien emplacement afin de pouvoir comparer l’évolution des colonies en fonction de leur positionnement (Je
rappelle que les habitants de la commune peuvent venir observer les abeilles car le rucher est muni d’un filet de protection qui permet
de s’en approcher).

Notre souhait est de poursuivre cette belle expérience tout en continuant de sensibiliser les enfants mais aussi les habitants de la
commune à la protection de leur environnement.
L’abeille à miel et les abeilles sauvages étant des sentinelles de cet environnement, leur état de santé nous permet de mesurer
sa qualité et de rester vigilant quant à sa préservation.
Pour aider les pollinisateurs, il est intéressant de diminuer voire de supprimer les produits phytosanitaires et de les nourrir en
plantant des arbres ou plantes mellifères.

Je ne voudrais pas terminer sans remercier tous ceux qui participent à cette aventure : Monsieur le maire et son équipe municipale :
Patrick Catala et Sylvie Miroux ; les services techniques : Jean-Claude Redonnet et Sophie Fouet, les équipes pédagogiques.

Les premières années se sont très bien passées, des actions de découverte et de sensibilisation ont pu être réalisées avec les enfants
des écoles et de l’Alae.

Dès 2017, la commune a obtenu la labellisation nationale « Apicité » sachant qu’à cette époque seulement 4 communes en
France avaient eu le niveau « 3 abeilles » correspondant à une démarche remarquable : Paris, Angers, Tarbes et Montberon !
Puis, suite à la chute d’un énorme chêne (2018) qui a détruit une grande partie du rucher, les choses se sont un peu compliquées car
ce chêne servait de protection au soleil pour les ruches en été. Les années caniculaires qui ont suivi ont énormément perturbé les
abeilles et après une année difficile (2019) et une année blanche (2020), nous avons décidé de remédier à ce problème en peignant les
toits en blanc, ce qui permet d’abaisser la température de l’ordre de 15 degrés sous les toits.
Ce qui a permis une récolte correcte en 2021 d’autant plus que l’été n’a pas été aussi chaud que les années précédentes.

QUESTIONS À333
Alain Lacombe

« Nous sommes heureux avec ma compagne Joëlle de participer à ce beau projet qui permet aussi,
à travers l’abeille, de relier les habitants entre eux et avec leur environnement.»
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EXPRESSIONPOLITIQUE

Groupe majoritaire
MONTBERON, CULTIVONS L’AVENIR

Groupe minoritaire
MONTBERON, NOTRE VILLAGE
Feu 2021, son bilan est pour nous médiocre.
On nous présentera une situation idyllique :
Montberon village fleuri, les événements festifs, les feux
d’artifices, la majorité municipale engagée sur les réformes du
PLU, le centre bourg, la maison M, la cantine.
La réalité est toute autre : peu ou pas de réunion des
commissions créées nous associant (urbanisme, culture,
environnement), quid du quotidien des montberonnais (sécurité,
chemin de la Marnière, entretien, etc.) ? des dépenses de
fonctionnement non maîtrisées, peu ou pas d’investissements
sans emprunt, aucun dossier déposé dans le cadre de la relance
économique et la transition écologique financé par l’Etat
contrairement aux communes environnantes, un clientélisme
assumé par la majorité.
Nous ne partageons pas les méthodes et l’idéologie politique
maintes fois précisée et affirmée en conseil municipal par
l’équipe majoritaire.

2022 se manifeste, nous vous souhaitons en dépit des maux
sociétaux et sanitaires anxiogènes qu’elle soit une très bonne et
heureuse année.
Pour nous, n’étant pas écoutés et consultés, 2022 ne devrait
pas modifier notre action uniquement orientée sur l’intérêt
général et le vivre ensemble, mais plutôt la décupler.
Nous serons très attentifs à ce que les annonces et synthèses
qui nous seront adressées, ne soient pas détournées de leur vrai
sens.
Meilleurs vœux pour 2022, nous serons toujours à votre écoute

Le Maire et l’équipe majoritaire « Montberon Cultivons l’Avenir »
considèrent que l’intérêt général prime, et que l’action
municipale n’a besoin ni d’invectives, ni de mensonges. Notre
objectif est le bien-être, la tranquillité de chacun, et le meilleur
service rendu aux habitants, dans tous les domaines.

L’action municipale nécessite responsabilité, humilité et
humanisme.

Promouvoir notre commune attractive, dynamique, forte de ses
atouts, aller à la rencontre des habitants, les associer aux
projets et aux réalités de terrain, écouter, échanger, préserver la
biodiversité et la nature… tout cela implique une vision et
constitue le projet politique sur lequel les Montberonnais nous
ont élu.

Nous assumons, humblement et clairement, notre identité de
groupe. Chaque action et projet mis en place depuis le début de

ce mandat sont conformes aux engagements présentés lors de
notre campagne électorale, en 2020. C’est ainsi que nous
envisageons et menons notre politique locale : Dans la clarté et
le respect des engagements devant nos concitoyens.

Pour servir au mieux ces projets, il faut une gestion saine et
rigoureuse de l’argent public, comportant desinvestissements
qui nous projettent dans l’avenir,mais aussi la mise en place de
services qui nourrissent et préservent notre cohésion sociale.
C’est le cas à Montberon, ce qui nous a permis de maintenir des
taux d’imposition raisonnables depuis 2001.

Le groupe « Cultivons l’Avenir » reste à votre écoute, et vous
souhaite une belle et heureuse année 2022.



LES NOUVEAUX PROS
VOTRE OPTICIENNE
Plein de nouveautés dans votre boutique d'optique :
Après un mois d'Aout à pouponner suite à la naissance du petit
Victor le 1er août, vos opticiens sont de retour avec une équipe qui
s'agrandit !
En plus de Marie-Elyse Charreyron, retrouvez Amaury Charreyron,
opticien diplômé qui sera ravi de vous conseiller afin de vous
équiper au mieux.

Autre nouvelle, le magasin change de dénomination, exit Montberon
Optique, bonjour Ma Jolie Lunette, rassurez vous rien ne change
pour vous.
A très vite en magasin et n'hésitez pas à nous suivre sur les réseaux
sociaux.

Optiquement vôtre,

Marie-Elyse & Amaury,

LES HORAIRES DE LA MAIRIE CHANGENT
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MARCEREUIL Anne-Marie Renée épouse BERNADI le 25/10/2021

CHAMPIE Christian, Michel le 28/10/2021

SANTOS Manuel le 04/12/2021

AVIS DE DÉCÈS

ILS NOUS ONT QUITTÉS...

AVIS DE MARIAGES

ILS SE SONT DIT OUI !
BOYER Michel Maurice Jean et CORAN Dina Gabrielle le 20/09/2021

AVIS DE NAISSANCES

BIENVENUS !
DUTRIEUX Aymeric, Adam né le 20/08/2021

DERYA Ozan né le 08/10/2021

KOCH Ambre, Elise, Martine née le 18/10/2021

AZEMA Louis, Christophe, Thierry né le 21/10/2021

MASSOL Charlie, Audrey, Emilie née le 09/11/2021

THAMMAVONGS Eugénie, Milanna née le 13/11/2021

STAEL Mia, Isabelle, Sylvie née le 19/11/2021

ACCUEIL
Ouvert tous les jours

de 9h à 12h et de 14h à 17h30

La Mairie sera fermée le jeudi matin
mais ouverte de 14h à 18h30

SERVICE URBANISME
Ouvert les lundis & mardis

de 9h à 12h et de 14h à 17h30
Le jeudi de 14h à 18h30

CONTACT : 05 34 27 26 70
accueil@montberon.fr

ASTREINTE : 06 87 76 48 36

Dépôt de dossiers tous les jours à l’accueil.
CONTACT : 05 34 27 26 72
urbanisme@montberon.fr
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C’est utile pour vivre aujourd’hui 
et construire demain 
Les chiffres du recensement de la population 
permettent de connaître les besoins de la 
population actuelle (transports, logements, 
écoles, établissements de santé et de retraite, 
etc.) et de construire l'avenir en déterminant 
le budget des communes.

C’est encore plus simple 
sur Internet !
Des codes vous seront remis par votre 
mairie pour vous recenser à compter 
du 20 janvier 2022.

le-recensement-et-moi.fr ou auprès de votre mairie.

C'est sûr : vos données sont protégées  
Elles restent confidentielles. Le recensement de la population est gratuit, 

ne répondez pas aux sites qui vous réclament de l'argent.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur

en partenariat 
avec votre commune


